

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

Irun, 23

A las siete de la mañana partíamos de Biarritz en una carretela el ilustrado corresponsal del «Figaro» de París Sr Greve y yo, despues de dar gracias á los amables propietarios del gran hotel Garderes y al inteligente director del mismo Sr. Collot, por las consideraciones que nos han guardado y lo mucho que nos han distinguido durante nuestra estancia en tan confortable y acreditado establecimiento. Dos horas despues entrábamos en esta heroica villa.

La mañana ha sido fria y el tiempo lluvioso, impidiéndonos la neblina ver en toda su estension la campiña que hermosea la frontera franco-hispana.

El corresponsal del «Figaro», que manifiesta grandes simpatías por España y que conoce su historia antigua y contemporánea, me ha hecho varias preguntas sobre los puntos en que dominaban los carlistas durante la última guerra civil, y sobre algunos otros detalles, que me he complacido en facilitar á compañero tan distinguido.

Entre San Juan de Luz y Behovia ha cruzado con nuestro coche otro conduciendo, segun noticias, á una desdichada mujer acusada de haber cometido un infanticidio.

Dos gendarmes custodiaban á la presunta delincuente.

Al cruzar el Bidasoa que divide á Francia de España, un abrazo fraternal ha unido el cariñoso lazo de sincera amistad á los corresponsales del «Figaro» y de la «Correspondencia». Al darlo he sentido satisfaccion inmensa.

¡Qué alegría produce al ver soldados españoles en los límites de la frontera!

Previo el consiguiente registro de equipages en la aduana hemos seguido nuestro viaje á Irun.

Durante la guerra civil visité varias veces á la Behovia española, entonces inhabitada y destruida; efecto de combates diarios que el ejército liberal sostenia con el de D. Carlos. Hoy está el pueblo reconstruido, apenas quedan señales de los desastres de aquellos tiempos; la animacion es grande y frecuente el paso de carruajes por la carretera.

¡Ventajas de la paz! Bendigámosla.

**

Hemos llegado á la estacion de Irun. Dos compañías de infanteria de la Lealtad y una seccion de artilleria aguardan la llegada del tren para tributar los honores á la archiduquesa.

En los andenes están dando disposiciones sobre lo que debe hacerse el marqués de Santa Cruz y el conde de Sepúlveda.

Tambien están en ella el ministro de Austria, el general Quesada, el gobernador civil de San Sebastian, el Ayuntamiento de Irun, una comision de la diputacion provincial, el comandante militar, el juez, el fiscal, el cónsul de España en Bayona, los representantes extranjeros residentes en esta, el presidente del comité, que representa á la compañía del Norte Sr. Ibarrola, el director de la compañía Sr. Guillaume, D. Fernando Polak jefe de la explotacion, el Sr. Píares, ingeniero jefe de la via, y el Sr. Ribas que lo es del gobierno.

La estacion está decorada con mucho gusto y especialmente el salon destinado para que S. A. reciba á las autoridades y comisiones.

**

El estampido del cañon retumba por los aires. Sus écos no son de guerra, sino de fiesta. La futura reina ha entrado en la nacion española que la ofrece un trono.

Ya se oye el sibido de la locomotora, y los penachos de humo ennegrecen el horizonte. Ya se aproxima: ya se detiene.

La marcha real es ejecutada por las músicas militares y por la de la villa, la concurrencia, bastante numerosa, se acerca al coche todo lo que puede para ver á la archiduquesa y á su brillante séquito.

S. A. R. viste un traje sencillo de lana y seda que dibuja un gracioso talle. Su augusta madre lleva otro parecido.

El archiduque Raniero viste uniforme de general color azul celeste y sombrero de tres picos con pluma verde.

El príncipe Kinsky, lleva uniforme de húsar, color morado con alamares de oro.

El teniente general Schloissonig lo usa azul celeste.

Todo el personal austriaco excepto las señoras visten uniforme de gala

El marqués de Santa Cruz y el conde de Sepúlveda, han ofrecido sus respetos á la familia imperial.

Ha empezado la recepcion. La archiduquesa dirige frases de cortesía, en español, á los Sres. Ibarrola y Polak, elogiando el gusto que ha presidido al decorado de la estacion y de la sala en que recibe.

No me equivoqué al apuntar la impresion que me produjo la primera vez que vi á la archiduquesa. Esta se esmera por agradar y captarse voluntades. Ayer insinué que era afable: hoy aseguro que es cariñosa y que alcanzará universales simpatías. Revela gran penetracion y dotes muy relevantes. El tiempo confirmará mis aseveraciones.

**

La comitiva ocupa el tren de España y como no tardará en partir, suspendo aquí mis apuntes para continuarlos en el Pardo.—Mencheta.

**

Real Sitio del Pardo, 24.

La marcha del tren real que salió ayer tarde de Irun conduciendo á S. A. I. la archiduquesa de Austria doña Maria Cristina, ha cumplido el itinerario prevenido, con la mayor exactitud. A la 1'55 minutos pasaba por San Sebastian, á las 3,9 por Berasain, á las 4,48 por Alsásua, á las 5,45 por Vitoria, á las 6,41 por Miranda, á las 9,35 por Burgos, á las 11,37 por Venta de Baños, á las 12,29 por Valladolid, á la 1,42 por Medina, á las 4,18 por Avila, á las 6,33 por el Escorial y á las 7,51 de la mañana se detenía en el apeadero de la Casa de vacas.

En dichas estaciones y en algunas más que no cito fué saludada la archiduquesa por una apiñada muchedumbre y cumplimentada por las autoridades.

En Miranda se detuvo el tren unos 40 minutos, para que pudieran comer la archiduquesa y su numeroso séquito. La fonda de la estacion habia dividido en dos secciones independientes su espacioso comedor: una destinada á las archiduquesas y altos funcionarios, y la otra para el resto de los espedicionarios.

He dicho ya por telégrafo los puestos de honor. Añadiré ahora tan solo que entre los comensales de la régia mesa figuraban, además del marqués de

Santa Cruz, del conde de Sepúlveda, de Quesada y del gobernador de Burgos Sr. Terser, el ministro y secretario de la legacion de Austria en Madrid, el general Moltó, el consejero de la compañía del Norte Sr. Ibarrola y el jefe de explotacion Sr. Polak.

Un detalle que fué elogiado por las personas que lo presenciaron: Dos niños de corta edad, burlando la vigilancia de los padres, consiguieron entrar en el comedor y ser vistos por la archiduquesa Cristina, la cual los llamó, diciéndoles: «Tomad un dulce.» Se acercaron los pequeñuelos y recibieron las golosinas, acompañadas de algunas caricias.

La estacion de Miranda estaba adornada con follaje, guirnaldas de flores y profusion de luces con globos de cristal y faroles á la veneciana.

En Miranda adoptó nuevamente el incógnito la archiduquesa y se retiró á su cámara en el salon régio del tren, y hasta llegar al Escorial esta mañana no se ha presentado en público. En dicho punto la han ofrecido sus respetos el administrador del real patrimonio, el P. Pages y algunas otras personas.

Al contemplar el monasterio de San Lorenzo desde el tren, ha exclamado con voz clara que he podido oír: «¡Qué bonito panorama ofrece edificio tan grandioso con la hermosa campiña que lo rodea!»

En el apeadero de la Casa de Vacas, término del viaje por la línea, esperaban la llegada del tren, en un improvisado pabellon revestido de follaje y adornado con banderas y gallardetes, S. M. el rey, sus augustas hermanas, el presidente del Consejo de ministros, el ministro de Estado, el duque de Sesto, la marquesa de Santa Cruz, la condesa de Superunda, las primeras autoridades de Madrid y varias personas distinguidas.

La entrevista de la familia real con la de los archiduques ha sido tan afectuosa como es de suponer. Respecto á la de la archiduquesa Cristina con el rey, pueden figurársela nuestros lectores.

Las archiduquesas doña Isabel y doña Cristina han ocupado una carretela cerrada, sentándose su magestad el rey al vidrio, frente á su futura esposa, y se han puesto en camino para este sitio al propio tiempo que partía el tren para Madrid con la princesa, las infantas, los archiduques Raniero los ministros y las autoridades.

Habia hecho diligencias para que se me tuviera prevenido un caballo, á fin de llegar á poca distancia del rey; pero no habiéndolo encontrado, acepté el ofrecimiento que me hizo el hijo del marqués de Villamejor, de llevarme á la grupa de su montura; pero á los dos minutos fotografiaba mi estampa en el barro, víctima de un salto que dió la yegua, negándose á sufrir la nueva carga.

Este percance me sugirió la idea de pedir al administrador de la Casa de Campo un caballo de los que montaban los guardas del patrimonio; y habiéndome complacido con el mayor interés, he conseguido mi propósito de llegar tan pronto como las reales personas.

El trayecto, más de 12 kilómetros, ha sido recorrido en veinte minutos.

Me veo obligado por el tiempo á condensar mis impresiones, toda vez que me propongo enviar esta á Madrid con un propio para que pueda publicarla «La Correspondencia» en la edicion de provincias.

Dos batallones del bizarro regimiento de Sevilla formaban cubriendo la carrera desde el puente del desaguadero, á medio kilómetro de Palacio, y dos

baterías del 4.º montado han hecho las salvas correspondientes.

Frente al real Palacio el ayuntamiento ha levantado un arco de vistoso efecto, de 36 piés de altura por 34 de ancho. Combinado con el ramaje se ostentan en él escudos, banderas, gallardetes, faroles á la veneciana y vasos de colores. En el centro de la parte superior hay una inscripción alusiva á la archiduquesa.

Entremos en el Palacio y veamos las habitaciones que han de ocupar las archiduquesas.

La escalera principal está cubierta de rica alfombra.

En sus paredes se ven un cuadro representando la toma de Breda por el duque de Alba, otro á Fernando VII y al infante D. Carlos entrando por la puerta de San Vicente, y otro el robo de las Sabinas.

La primera pieza es saleta de alabarderos, la segunda de ugieres, muy bien alhajada y sigue luego la antecámara. Esta es lindísima. Preciosos tapices de Teniera cubren las paredes; los muebles son de la época de Carlos III; en el centro descuella una magnífica araña de cristal: en las chimeneas y mesas descansan candelabros y porcelanas de mérito.

La cámara está forrada con tapices de Goya y de Teniers; el techo pintado por Bayen. El mobiliario es riquísimo, y adornan las mesas y veladores porcelanas de Sevres con ramos de flores. Los espejos, sobre las chimeneas, son antiguos y preciosos.

La pieza de recibir es muy hermosa, entre los varios tapices de Goya que abundan en ella, se encuentra el del famoso jardinero. La sillería es dorada con los asientos y respaldos de seda amarilla. En el centro del salon descuella una grandiosa araña y en sus chimeneas grupos de mármol primorosamente cincelados, y candelabros de bronce dorado.

Siguen, despues de dos piezas de paso muy lindas, la pieza de música, tambien preciosa, en la que se vé un piano de autor bastante acreditado, y despues la sala de despacho, cuya mesa es la misma que usaba Fernando VII. Los muebles, porcelanas, bronce y demás objetos de arte, son de la época de Carlos III.

La alcoba de la archiduquesa Cristina está forrada de tapices y la adornan ricos muebles. Su aspecto deslumbra por sus grandes espejos, jarrones de porcelana, sus preciosas colgaduras, oro, sederías y flores. Es un encantador santuario del lujo y de la moda.

Han entrado en el comedor el rey y las archiduquesas.

Se ha sentado doña Cristina en el centro, su madre á la derecha y D. Alfonso al lado de doña Cristina. ¡Qué felices se manifiestan!

Ha terminado el desayuno. El rey vuelve á Madrid para regresar esta tarde con sus hermanas y comer aquí con los archiduques.—Mencheta.

(«Correspondencia de España.»)

LA CONDESA DEL MONTIJO

La enfermedad de la condesa del Montijo, cuyo término fatal hacian presentir las noticias que adquirimos en la tarde de ayer y comunicamos á nuestros lectores, la ha conducido al sepulcro. La ilustre dama exhalaba el último suspiro á las siete de la noche, pocas horas antes de la llegada de su augusta hija la Emperatriz Eugenia, que habiendo salido de Inglaterra al saber la gravedad del mal, no ha tenido el triste consuelo de abrazar en los últimos momentos de vida á la madre que tanto amaba.

Dícese que la hora de la muerte es la de los elogios; pero este axioma admitido como regla general

tiene sus escepciones. La condesa del Montijo no ha necesitado bajar á la tumba para ser elogiada por sus eminentes cualidades, entre las que resaltaba un sentimiento de caridad inagotable. Siempre dispuesta á socorrer á los desvalidos, que nunca apelaron en vano á su generosidad, se hallaba al frente de nuestras principales asociaciones benéficas, cuya direccion no abandonó un instante á pesar de sus años y sus achaques.

Hallábase muy delicada de salud en su preciosa quinta de Carabanchel, y al recibirse la noticia de las inundaciones de las provincias de Levante, corrió á Madrid sin demora, ansiosa de reunir los mayores auxilios en beneficio de las víctimas de aquella inmensa catástrofe. El día anterior á la enfermedad que la ha llevado al sepulcro estuvo en Palacio dando cuenta á la princesa de Asturias de la situación de las Sociedades de beneficencia que tenia á su cargo, haciéndolo con una claridad y precision admirables. Al siguiente por la mañana se ocupó de varios asuntos, firmando numerosos documentos, sin que ningun síntoma indicara la inminencia del ataque que la sorprendió á las once de la mañana, sumiéndola en un letargo del que no ha despertado.

La pérdida que lamentamos profundamente deja en la sociedad madrileña un vacío muy difícil de llenar. El nombre de la condesa del Montijo simboliza las glorias de una generacion que ha dejado al desaparecer recuerdos imperecederos. Nuestras primeras notabilidades artísticas y literarias tuvieron su centro de reunion en los magníficos salones del palacio de la plaza del Angel, mereciendo la acogida que la inteligencia superior de la aristocrática dama dispensaba siempre al verdadero talento. Jamás se conocieron allí las opiniones ni hubo una nube que empañase la cordial armonía que en ellos reinaba. Era un campo neutral donde solo se esgrimian las armas del genio, considerándose recompensados los vencedores con una frase cariñosa expresada por la ilustre condesa de la manera que ella sabia hacerlo.

Hoy todo ha concluido. Los salones donde reinaba tanta animacion, visten de luto, y los cirios encendidos en derredor de un túmulo alumbran el cadáver de la que les dió vida. La desgracia habia ya penetrado en ellos á consecuencia de una larga serie de tristísimos acontecimientos que, inaugurándose con la calma del imperio francés y la muerte de Napoleon III, se agravaron con la del príncipe imperial, víctima en tejanas tierras de un acto de arrojío propio de su raza.

La condesa del Montijo nació el 15 de Enero de 1793, seis días antes de la inolvidable fecha en que fué sacrificado Luis XVI, á las iras de los revolucionarios franceses. A pesar de su avanzada edad, conservaba el pleno ejercicio de sus facultades, entre las que resaltaban una gran firmeza de carácter, una actividad incansable y una memoria prodigiosa, de la que se servia admirablemente para dar á su siempre amena conversacion mayor encanto. Sus amigos, en cuyo número tuvimos el gusto de contarnos, saben muy bien que nada hay de exagerado en nuestros elogios.

La Emperatriz Eugenia llegó esta mañana en el express del Norte, habiéndola recibido en la estación S. M. el Rey, la princesa de Asturias y sus parientes mas cercanos, uno de los cuales le habia ya participado en el camino la dolorosa nueva. Alójase en el palacio del duque de Alba, á donde acuden á inscribirse millares de personas ansiosas de expresar la parte que toman en su justo dolor. Reciba la augusta dama, á quien profesamos tan alto aprecio, la expresion mas sincera de nuestro profundo sentimiento. Su cariñosa madre rogará por ella desde el cielo, y nosotros rogaremos al Todopoderoso que la conceda resignacion necesaria para

resistir el golpe con que acaba de poner á prueba la fortaleza de ánimo que la ha distinguido en las circunstancias mas azarosas de su vida.

MADRID 24 DE NOVIEMBRE.

El general Caula, embajador extraordinario de Lisboa, llegará á Madrid el 26.

—Se aseguraba esta tarde en los círculos políticos, que el Gobierno no admitiria la dimision del Sr. Cánovas del Castillo del cargo de presidente de la Comision de auxilios.

Se cree que este no insistirá.

—Anoche se reunieron los individuos de la Asociacion Abolicionista en casa del señor Sanromá, y acordaron celebrar un meeting antes de que se discuta el proyecto de la abolicion y varias conferencias públicas.

—A las archiduquesas de Austria las visitaron en París el presidente de la República y el presidente del Consejo de ministros. Muchas personas notables acudieron á suscribirse en la lista de visitas.

—A propuesta del capitán general de este distrito, el Gobierno ha autorizado al general Lagunero para que cumpla la condena que le ha sido impuesta en casa de su médico de cabecera, con objeto de que pueda atender con mas cuidado al restablecimiento de su quebrantada salud.

—El señor marqués de Orovio ha empezado á redactar el proyecto de ley referente á la industria azucarera peninsular.

—El Sr. Cánovas del Castillo seguia hoy muy molestado por la afeccion á la vista.

—Esta tarde ha estado á ver al presidente del Consejo de ministros el general Jovellar.

—Inmediatamente despues que emita su opinion en el seno de la comision del Senado, que ha de dar dictámen en el proyecto de ley sobre abolicion de la esclavitud, regresará á Barcelona el capitán general de aquel distrito general Prendergast.

TELÉGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 24.

La archiduquesa María Cristina ha llegado al Pardo. En todas las estaciones del tránsito se le ha hecho una entusiasta ovacion.

El Sr. Orovio ha principiado á redactar el proyecto referente á la industria azucarera de la Península.

En Viena, Bruselas y Rusia se preparan grandes fiestas para socorrer á las víctimas de las inundaciones de España.

La comision mista del ferro-carril del Noroeste presentará hoy su dictámen al Congreso.

Se insiste en asegurar que se llegará á un arreglo satisfactorio entre el gobierno y el partido liberal-conservador en la resolucion de los asuntos de Cuba.

Los representantes de las Juntas de Agricultura han principiado á redactar un informe en sentido proteccionista relativo á la modificacion arancelaria para la importacion de harinas en Cuba.

La comision de las provincias azucareras ha entregado su dictámen al Sr. Orovio.

Se asegura que el gobierno no acepta la dimision del Sr. Cánovas de la presidencia de la junta de socorros.

La mayor parte de los representantes de los periódicos de provincias han suscrito ya la carta del Sr. Castelar á la prensa francesa.

El secretario ha leído en el Congreso una comunicacion del gobierno anunciando la llegada al Pardo de la archiduquesa María Cristina, y añadiendo que, en vista de la proximidad del enlace régio,

propone el gobierno la suspension de las sesiones hasta el 5 de diciembre próximo.

El Sr. Martos ha combatido la proposicion censurando que se trate de suspender las sesiones sin resolver los asuntos importantes y sin que el gobierno haga las declaraciones que tiene derecho á exigirle el país.

Hay grandísima concurrencia en los escaños y en las tribunas, y está lleno el salon de conferencias.

Los ministros están celebrando Consejo.

El general Lagunero se ha agravado notablemente é inspira temores.

Las declaraciones del general Martinez de Campos en el Congreso han sido acogidas perfectamente en todos los círculos; continúan no obstante las conferencias.

Segun telégrama oficial, se rechaza el movimiento insurreccional por los pueblos. En Cienfuegos piden armas para combatirlo. Las partidas carecen de importancia. El general Blanco marcha á Remedios para combatir á la partida mayor. Se refuerza á Matanzas donde se recluta gente. El espíritu de las tropas es inmejorable.

París 24.

Se anuncian importantes cambios en el personal de la diplomacia rusa.

Constantinopla.—En breve se publicará un iradé anunciando que volverán á pagarse los intereses de la Deuda pública.

Los periódicos anuncian que á instancia de monsieur Grevy ha retirado M. Lepère la dimision que habia presentado con motivo de haberse revocado el nombramiento de M. Gent.

Telégramas recibidos en Lóndres anuncian que ha habido una batalla en Iquique entre los aliados y los chilenos, habiendo sido derrotados los primeros y apresado los últimos la corbeta peruana «Pillmayo.»

El Rey y la Reina de Dinamarca irán el miércoles á Berlin.

Se ha proclamado en Lima el estado de sitio y se ha formado un nuevo gabinete.

El marqués de Novaliches ha llegado á París.

Varios artistas y los coros del teatro de la Opera tomarán parte en la fiesta en favor de las víctimas de las inundaciones en España. La compañía de los ferrocarriles del Norte y del Oeste harán una rebaja de 50 por 100 á los viajeros que asistan á la fiesta referida.

Un amigo particular nos ha facilitado el siguiente telégrama:

Madrid 24.

S. A la Archiduquesa ha llegado con toda felicidad al Pardo. El Congreso ha suspendido sus sesiones por diez dias despues de un discurso del señor Martos, al que ha contestado el Presidente del Consejo declarando que las pequeñas diferencias que habian surgido con motivo de la ley de abolicion se han desvanecido, y el ministerio unido sostendrá el proyecto que presente la comision del Senado de acuerdo con el Gobierno, admitiendo las indicaciones que mejoren la ley sin desnaturalizarla. El discurso ha sido muy aplaudido por la mayoría.

Madrid 24.

El Sr. Martos ha suplicado en el Congreso al general Martinez de Campos que diera esplicitas declaraciones sobre los sucesos de actualidad; ha examinado las causas de la crisis; ha hecho una reseña de los precedentes resultados de la ley preparatoria de 1870, y ha dicho que la abolicion inmediata de la esclavitud era necesaria y estaba en la conciencia del general Martinez de Campos, pero que se opusieron á ella intereses especiales.

Le ha interrumpido el Sr. Ayala oponiéndose á que se discutan en el Congreso asuntos pendientes de discusion en el Senado.

El Sr. Martos ha replicado diciendo que únicamente discutia las causas de la crisis, y ha reproducido la súplica que habia hecho anteriormente el Sr. Portuondo sobre si el gobierno pensaba declarar libres á los esclavos que fueron declarados tales en virtud de la ley de 1870.

El Sr. Martinez de Campos ha contestado al señor Martos negando rotundamente que hubiera crisis, y diciendo que en caso de que existiesen algunas diferencias en la mayoría sobre las cuestiones de Cuba, se arreglarían indudablemente. Ha sostenido que el gobierno admitirá las enmiendas que mejoren la ley siempre que no alteren la parte esencial; ha dicho que todos los partidos en general son responsables de las faltas cometidas en Cuba, pero ningun partido en particular, y ha declarado que las reformas se harán en Cuba aunque se encienda la guerra, porque lo justo debe hacerse. (Aplausos en los bancos de la izquierda). El general ha añadido que si las leyes lo permitieran no esperaría que lo votaran las Cortes para dar libertad á los doscientos mil esclavos (Grandes aplausos en la izquierda).

El Sr. Martos ha rectificado felicitándose de las declaraciones del general Martinez de Campos y escitándole á cumplir sus promesas, y ha añadido que la crisis vendrá, bien por falta de apoyo de la mayoría, bien abdicando el ministerio.

El Sr. Sagasta ha declarado que el partido constitucional, tanto en la Península como en Cuba, sostiene siempre los principios de libertad, y ha dicho que esto lo discutirá en tiempo oportuno, y no cuando acaba de llegar á nuestra patria la archiduquesa Cristina que viene á consolidar las mas altas instituciones.

El Congreso ha aprobado la suspension de las sesiones hasta el 5 de diciembre, ha aprobado tambien que vaya una comision al Pardo á saludar á la archiduquesa Cristina en nombre del Congreso, y se ha levantado la sesion.

El salon de conferencias está animadísimo.

S. M. el Rey y sus hermanas han marchado al Pardo á acompañar en la comida á las archiduquesas Cristina é Isabel y al archiduque Reniero.

El domingo próximo habrá en Palacio un banquete oficial al cual asistirán ciento diez y seis individuos y el cuerpo diplomático extranjero.

El general Martinez de Campos y los ministros de Gobernacion y de Estado han ido al Pardo á saludar á las archiduquesas.

Han asistido al entierro de la condesa de Montijo mas de doscientos carruajes y un inmenso gentío.

El miércoles recibirá S. M. á los embajadores de las potencias que las representarán en el régio enlace.

Madrid 25.

La «Gaceta» publica una Real orden disponiendo que tengan vacaciones los tribunales de justicia desde el 29 de noviembre hasta el 2 de diciembre con motivo del casamiento régio, y varias disposiciones de escaso interés.

Gacetilla.

Los festejos que oficialmente se harán en esta ciudad el domingo próximo dia 30 con motivo del régio enlace, consistirán en un solemne Te-Deum que se cantará en la parroquia de Santa María, corte que recibirá en su palacio el Excmo. señor General gobernador de esta isla, música que recorrerá las calles de esta ciudad, é iluminaciones y colgaduras.

Los presos llegados ayer á esta ciudad, procedentes de Barcelona, reclamados por el señor

Subgobernador de esta isla, han salido esta mañana para el interior con una pareja de la guardia-civil que se ocupa de instruir ciertas diligencias.

Siendo hoy cumpleaños de S. M. el Rey la tropa de esta guarnicion viste de rigurosa gala, las baterías de la fortaleza de Isabel II han hecho los disparos de ordenanza y ha ondeado el pabellon nacional en los edificios públicos.

Se ha prevenido, por medio de circular, á las juntas municipales de amillaramientos, que la relacion de fincas rústicas que ha de acompañar á los duplicados de cédulas de riqueza, se forme consignando la cabida de cada finca segun sea la medida usual de cada pueblo, añadiendo despues de totalizada una línea que será la posterior á la de totales de las medidas usuales, en la cual se estampará la reduccion de todas al sistema métrico decimal y expresando además por nota, la extension superficial de cada medida usual de tierra, su equivalencia con la hectárea, y el número de piés correspondientes á cada una de las mismas en las viñas y arbolados, segun sea costumbre en la localidad.

El último número del semanario que se publica en Palma titulado *El Mosquito* fué recogido y multado con mil reales, por haber publicado una noticia política.

Sentimos el contratiempo experimentado por nuestro compañero en la prensa.

Ha fallecido en Ciudadela el abogado don Pedro Taltavull y Eymar.

Ha llegado felizmente á la Habana, segun telégramas recibidos, los vapores trasatlánticos «Castilla» y «José Baró».

Nuestro colega «La Opinion» da en su número del mártres la voz de alerta sobre haberse hallado algunos vendedores de cerdos con billetes falsos del Banco de España y al objeto de prevenir al público contra los propaladores de estos billetes publica las siguientes aclaraciones para distinguirlos de los legítimos.

«Los que hemos visto, son de diez escudos y pertenecen á la emision de 1.º de Mayo de 1873, correspondiente á la sucursal de Palma de Mallorca. El busto de Velazquez que está grabado en el anverso, está groseramente hecho, y el ojo derecho y el perfil de la cara queda tapado por la cabellera, siendo así que en los legítimos es viva la mirada y aparece perfectamente claro el contorno. El papel es mas ordinario y moreno. En el reverso donde está estampado el nombre de la sucursal dentro de una orla ovalada el verde es mucho mas claro y sin las ondulaciones que se ven en los buenos; y las dos líneas horizontales que en los legítimos cierran la leyenda no se encuentran en los falsos.»

SUBGOBIERNO DE MENORCA.

El Excmo. señor Ministro de la Gobernacion en telégrama de ayer me dice lo que sigue:

«Se ha recibido hoy telégrama del Capitan General de Cuba, participando la presentacion del cabecilla Pancho Gimenez con toda su partida, que era la principal de las Villas.»

Lo que hago público para conocimiento de los habitantes de esta isla.

Mahon 28 noviembre de 1879 —Antonio Castañeira.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Jaime de la Marca confesor.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Refugio en las Concepcionistas.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, mañana como todos los sábados se cantará á las 8 misa que los devotos dedican á Maria Sma. y despues del Rosario Salve solomne y los Gozos todo en honor de la Reina del Carmelo.

Santo de mañana.

San Saturnino obispo y martir.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 27.—4'25 t.

S. M. el Rey y el Gobierno recibieron á la Reina Isabel en la estacion.

El Rey continúa recibiendo á los embajadores extraordinarios.

Se atribuye gran importancia á la conferencia que celebran los Sres. Martinez Campos y Cánovas.

Interior, 15'32.

Exterior, 16'30.

Bonos, 92'60.

Anuncios.

Vice-Consulado de S. M. B. EN MAHON.

Por disposicion del Sr. Consul de S. M. B. en estas Islas y del infrascrito Vice-Cónsul, como albaceas testamentarias de D.^a Ana Thomson, se procederá el jueves dia 4 de Diciembre próximo, á las 10 de la mañana, en la casa número 25 de la calle de la Fuente de Villa-Cárlos, á la venta en pública almoneda de varios muebles, ropas y efectos procedentes de la herencia de la espresada Señora. Mahon 26 de Noviembre de 1879.—Gabriel Seguí, Vice-Cónsul.

Subasta.

Se saca nuevamente á la venta por medio de licitacion privada el Edificio fábrica de curtidos perteneciente á la sociedad en liquidacion Taltavull Tomás y Estela, situado en el anden de Levante de este puerto, con todas sus dependencias y enseres existentes en el mismo detalladas en inventario. Dicha licitacion se hará bajo el tipo minimo de siete mil pesetas, por medio de pliegos cerrados que deberán presentarse antes de las once de la mañana del dia 9 de Diciembre próximo en el despacho de don Bartolomé Mercadal y Pons, cuesta Deyá número 2, en cuya hora serán abiertos á presencia de los presentantes, y se adjudicarán la finca y demas á favor del postor mas beneficioso. Si resultare haber dos proposiciones de igual cantidad, arregladas al tipo señalado, y fuesen las mas ventajosas, se abrirá en licitacion por medio de pujas á la llana entre los dos postores. El inventario de enseres estará de manifiesto desde hoy en dicho despacho, desde las nueve hasta las doce de la mañana de todos los dias laborables; advirtiéndose además, que el precio ha de satisfacerse en metálico, en el acto de otorgarse á

favor del comprador la correspondiente escritura de transpaso.

Subasta.

El dia 3 de Diciembre próximo á las 11 de la mañana, tendrá lugar en la plaza de la Constitucion de esta Ciudad la subasta y remate de dos casas de la herencia de Antonio Salom y Coll, situadas en la calle de San Gerónimo, señaladas una con los números 27 y 29 y la otra con el número 31. Los títulos de propiedad y pliego de condiciones están de manifiesto en el despacho del notario D. Francisco Andreu.

A COMPRAR

Calle Nueva núm. 18.

Ofrecer al público mahonés un grandioso surtido de ropas de alta novedad para la estacion de invierno, es nuestro afan y unido á ello el de venderlos á unos precios sumamente limitados que hacen imposible toda competencia.

Prestad atencion mahonéses á la siguiente relacion y deducireis si es verdad lo que decimos:

- Chaviots. á 32 rs. vn. cana.
- Gerjas. á 56 » »
- Patenes. á 48 » »
- Ratinas. á 48 » »
- Paño negro. á 24 » »
- Meltones. á 18 y 24 » »
- Tartanes finos á 13 y 14 » »
- Mas inferiores á 5 1/2 y 3 1/4 » »
- Refajos de lana á 20 rs. vn. uno.

Tapabocas de varias dimensiones de 9 á 30 reales uno.

Pañuelos capucha de 42, 44, 50 y 70 reales uno.

Id. de 9/4 de 20, 30 y 40 reales uno.

Id. de 7/4 de 8, 9, 10 y 12 reales uno.

Pañuelos sarga á 9, 10, 11 y 12 reales uno.

Id. ingleses 5/4 á 15 reales uno.

Cretonas 4/4 á 4 céntimos palmo.

Indianas á 2 1/2 reales cana.

Pañuelos estambre para Señora á 10, 11. y 12 rs. uno.

Peñuelos merinos de la mejor fábrica de Londres á varios precios.

Géneros blancos de todos anchos y clases, toda clase de forro, percalinas, etc. etc. á precios sumamente módicos.

Solo nos resta manifestar que os acerqueis por este nuestro establecimiento, seguros de encontrar

Bueno, Barato y de Gusto.

CALLE NUEVA NÚM 18

SE MARCAN

TODA CLASE DE PRENDAS DE ROPA CON DIBUJOS A CAPRICHIO, INICIALES, BLASONES Y FIGURAS ALGORICAS.

PRECIOS CONVENCIONALES.

En esta imprenta informarán.

Para alquilar.

Está el piso principal de la casa núm. 1, calle Deyá esquina á la Arravaleta. Deyá núm. 3, darán razon.

Para vender.

Lo están una porcion de muebles usados. Informarán calle Arravaleta número 5.

Para la Habana y New-York CON ESCALA EN PUERTO-RICO. Saldrá de Barcelona á mediados de Diciembre el magnífico vapor trasatlántico español

VIDAL-SALA

su capitan D. Luciano de Ojínaga admitiendo carga y pasajeros en sus espaciosas cámaras de 1.^a 2.^a y 3.^a á quienes ofrece su acreditado y esmerado trato.

Informarán los Sres. Sala y Vidal, Rambla de Santa Mónica 21, principal. Agentes de Aduanas Sres. Sintés y Orfila calle Cristina 12, entresuelo, Barcelona.

TEATRO.

BAILE PÚBLICO DE MASCARAS.

El sábado próximo 29 del actual se dará el segundo, bajo las siguientes condiciones:

- Palcos de 1.^a fila. 2 pesetas.
- Plateas y de segunda fila. 1'25
- Palcos de tercer piso 0'75
- Entrada general. 0'50

NOTA.—La entrada es gratis para las mug res y al que tome tres entradas se le regalará un palco de tercera fila.

CON REBAJA DE PRECIOS.

La competencia á los Sastrés.

GRAN BAZAR DE ROPAS HECHAS

LIQUIDACION SOLO POR 10 DIAS

ARRAVALAETA 21.

APROVECHEN SEÑORES MAHONESSES QUE NO ENCONTRARAN SIEMPRE TAN BUENA OCASION.

GRAN INUNDACION DE RUSOS Y CAPAS.

La competencia á los Sastrés.

CON REBAJA DE PRECIOS.

+

D.^a CATALINA LLUCH Y PARPAL

HA FALLECIDO.

(E. P. D.)

Sus hermano y sobrinos participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones.

El entierro ha tenido lugar esta tarde á las 4.

El duelo se da por despedido.

